

que de Washington, mais la Commission a décidé de persévéérer dans l'idée primitive d'un monument public et elle va se mettre à l'œuvre pour compléter les dispositions à prendre pour la réalisation définitive de ce projet.

L'archevêque Williams, de Boston, a chargé l'abbé MacCormack du soin des catholiques de couleur dans sa ville archiépiscopale. L'abbé MacCormack a décidé de les convoquer à une messe basse dite à leur intention, tous les dimanches, dans la chapelle du soubassement de la cathédrale. La première messe a eu lieu le dimanche 20 octobre. L'assistance était passablement nombreuse. Dans quelque temps, on se propose d'organiser un autre service religieux, à une heure plus avancée, pour ces malheureux ostracisés.

Il est curieux tout de même de voir les Etats-Unis, un pays de démocratie à outrance, pousser si loin les distinctions de couleur que l'autorité religieuse est elle-même obligée de compter avec ce préjugé. C'est une triste indication de l'espèce de catholicisme qu'on pratique dans la grande république formée des éléments les plus divers que d'avoir à constater les effets de cette antipathie jusque dans la maison de Dieu, où il ne devrait, il semble, y avoir de place que pour des pensées de charité fraternelle.

“L'indifférentisme ou une religion en vaut-elle une autre ?” un ouvrage de l'abbé McLaughlin, en est rendu à sa 45me édition. C'est un succès considérable pour une étude religieuse, aux Etats-Unis. On dit l'abbé McLaughlin occupé à la préparation d'un nouvel ouvrage du même genre qui devra paraître sous peu.

Les établissements que les diverses congrégations religieuses sont en train de grouper autour de l'Université catholique permettent de faire de Washington l'un des plus grands centres religieux des Etats-Unis.

AUTRES PAYS

ITALIE.—Le discours du Pape aux pèlerins français, ses divers actes dans la question du protectorat de la France en Orient et le rappel de M. de Bulow ont été l'occasion d'un débordement d'injures contre la Papauté par la presse libérale d'Italie.

Il fallait s'y attendre.